

Chantraines

15

Cyclo-rail des 3 Vallées : la saison est lancée !

Nogent

17

La bibliothèque paroissiale renferme de nombreux livres

Mettre des visages sur des parcours

ART. L'association pour l'accueil des travailleurs et des migrants (AATM) a mis en place une exposition salle Robert-Genest, vendredi 20 juin.



Wida raconte sa vie en Afghanistan.



Cristiane, jeune Russe, était émue de présenter ses créations.

L'association AATM (association pour l'accueil des travailleurs et des migrants), pour la journée mondiale des réfugiés, a souhaité mettre en avant les demandeurs d'asile qu'elle accueille, vendredi 20 juin.

Ils sont Afghans, Tibétains, Russes, et ce sont près de 20 personnes qui ont participé à la conception d'une exposition d'affiches de poèmes haïku (poème japonais très court). Ils y racontent des histoires personnelles, touchantes et impactantes. Dans la salle, il y avait notamment Cristina, jeune Russe, arrivée en Haute-Marne il y a peu. Lorsqu'elle a pu voir ses œuvres exposées, elle s'est tout de suite émue. Même chose

pour Wida, Afghane et qui parle quelques mots de français. Dans son œuvre, ses mots sont parlants : « Les écoles ferment, un cri dans la rue, une fille sans futur ».

« Ils peuvent plus facilement s'exprimer sur ce qu'ils ont vécu. »

Patricia Richard

Cheffe de service du dispositif Agir à AATM

La totalité des textes est dans les deux langues, l'une maternelle et l'autre en français, pour pouvoir être compréhensible de tous. Pour Patricia Richard, cheffe de service du dispositif Agir à AATM : « Avec cette exposi-

tion, on montre que les gens s'intéressent à eux. Ils ont tous réalisé des œuvres autour de l'exil et peuvent plus facilement s'exprimer sur ce qu'ils ont vécu ». Une journée donc très spéciale pour les réfugiés. Brisant ainsi les barrières, dans leurs dessins, les artistes d'un jour font ressortir leur exil et les épreuves qu'ils ont pu traverser.

Créations exposées lors d'un concours d'éloquence

L'association a aussi lancé en fin d'année 2024, le dispositif Agir pour l'accompagnement global et individualisé des réfugiés. Concrètement, l'association aide au soutien vers un logement,

mais aussi aux formations et à un emploi.

AATM gère notamment des structures comme l'Huda (hébergement d'urgence pour demandeurs d'asile) ou encore l'Adler (l'accompagnement dans le logement des réfugiés) de Chaumont. C'est donc en toute logique qu'elle a proposé à une vingtaine de demandeurs d'asile de participer à ces activités.

Pour la suite, les affiches seront exposées au sein de la structure haut-marnaise. Mais aussi, à un concours d'éloquence organisé à Langres, le 9 octobre.



J. V.